

„Karibu wageni hapa Mömlingen!“ – Herzlich willkommen in Mömlingen!

Hans-Memling Grundschule begrüßt Gäste vom Team Tansania und Ehrengäste aus Afrika

Im Rahmen unserer Bildungsarbeit ist es uns als Fairtrade-School stets ein wichtiges Anliegen, die Verbundenheit mit Menschen in der ganzen Welt erfahrbar zu machen.

Dies gelang heute in Form einer Informationsveranstaltung zum Thema Schulpartnerschaft mit Tansania besonders lebendig und authentisch, denn wir hatten hohen Besuch: Neben Herrn Markert vom Team Tansania und Herrn Rothermich von der Gemeinde Mömlingen hatten wir auch die tansanischen Großeltern einer Schülerin zu Gast.

Zuerst nahm uns Herr Markert auf eine virtuelle Reise ins ferne Afrika mit. Er zeigte uns anhand von Fotos, wie die Menschen in Lupanga und Mdete, den Partnerstädten von Mömlingen, leben und wie die Schulen aussehen, mit denen wir nun schon seit über fünfzehn Jahren partnerschaftlich verbunden sind.



Besonders eindrücklich konnten wir durch Vorher-Nachher-Aufnahmen erfahren, was wir bereits durch unsere Spendeneinnahmen aus Schulfest und Pausenverkauf in den letzten Jahren für die Kinder vor Ort bewirken konnten: Ein Schulhof wurde gepflastert, ein Kindergarten und ein Mädchenwohnheim errichtet, Klassenzimmer renoviert, sanitäre Einrichtungen sowie Lehrerwohnungen gebaut und vieles mehr. „Man sieht, was alles mit unserem Geld passiert, wie viel sich verändert hat“, kommentierte ein Schüler später. Begeistert verfolgten die kleinen Zuschauer Videoaufnahmen von ihren Tansanischen Brieffreunden, die in Schuluniformen gekleidet die deutschen Gäste singend und klatschend willkommen hießen. Sie hatten Zeichnungen geschickt, die zur Besichtigung ausgestellt waren. Nächstes Jahr, so Herr Markert, soll im Zusammenhang mit der 50-Jahr-Feier der KJG Mömlingen eine tansanische Delegation zu Besuch kommen. Am liebsten hätten unsere Kinder gleich einen Schüleraustausch ins Leben gerufen. Doch auch schon heute hatten sie die Gelegenheit, sich mit unseren Gästen aus dem fernen Afrika auszutauschen und wertvolle Informationen aus erster Hand zu erhalten. Sie zeigten großes Interesse und befragten Herrn Msanga, den Mitbegründer der langjährigen Schulpartnerschaft, nach dem Aufbau des Schulsystems, den Kosten für Schuluniformen, der Anzahl von Mädchen und Jungen in tansanischen Schulen, giftigen Tieren, möglichen Flugkosten, Witterungsverhältnissen und, und, und. Gern hätte sich der eine oder andere gleich selbst ins Flugzeug gesetzt und sich auf ein spannendes Abenteuer nach Afrika begeben.

So spontan ließ sich das natürlich nicht realisieren. Doch auch in unserem Alltag haben wir die Möglichkeit, uns hier in Mömlingen unseren kleinen und großen Partnern in Lupanga und Mdete nah zu fühlen – indem wir Bilder austauschen, Briefe schreiben und natürlich hungrig am Pausenverkauf teilnehmen, denn „man weiß, dass man mit 50 ct einfach auch was Gutes tut.“



Von links nach rechts: Schulleiter Herr Brendel, Herr Rothermich, Familie Msanga, Herr Markert, stellvertretende Schulleiterin Frau Gerhard